



ACTA SESION ORDINARIA Nº 15
CONCEJO MUNICIPAL
LUNES 20 DE MAYO DE 2019

En Curacaví, a 20 de mayo de 2019, siendo las 16:15 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal la que es presidida por el Alcalde don Juan Pablo Barros Basso, actuando como Secretaria Municipal (S) y Ministro de Fe del Concejo don Juan Pablo Lefimil Toro. Con la participación de los (as) señores (as) Concejales (as): Sandra Ponce Baeza, Marcela Sepúlveda Zamora, María Arco Herrera, Lidia Araos Henríquez, Marco Antonio Guzmán Márquez y Gerardo Romero Cerón.

TABLA:

- Se aprueba acta de la sesión ordinaria de fecha 13 de febrero de 2019.
- Se entrega acta de la sesión extraordinaria de fecha 25 de febrero de 2019.
- Se entrega acta de la sesión ordinaria de fecha 04 de Marzo de 2019.
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 11 de Marzo de 2019
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 18 de Marzo de 2019
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 01 de Abril de 2019
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 08 de Abril de 2019
- Pendiente acta de la sesión extraordinaria de fecha 15 de Abril de 2019
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 25 de Abril de 2019
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 06 de Mayo de 2019
- Pendiente acta de la sesión ordinaria de fecha 13 de Mayo de 2019
- Cuenta del señor Alcalde.
- Correspondencia.
- Puntos varios.

CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE:

1.- Tenemos que citar a un concejo extraordinario para aprobar los puntos donde se van a colocar la propaganda para las elecciones, mi propuesta es hacerlo a continuación de este concejo.

2.- La semana pasada tuvimos el resultado del SIMCE, fue muy reciente y se está haciendo el análisis de los resultados, nos falta hacer el comparativo con las escuelas particulares, fue muy inestable los resultados en algunos colegios, en algunas pruebas subieron, en otras bajaron, no hubo nada muy marcado, salvo la Escuela de Miraflores que la verdad tuvo resultados muy buenos y consistentes, subieron de 20 puntos para arriba en todas las pruebas y en todos los cursos que lo rindieron, además otros componentes que están trabajando el SIMCE, es convivencia escolar, motivación de los alumnos y otros factores que también obtuvieron resultados por sobre el promedio de crecimiento, que es donde uno ve la correlación a la mejor convivencia, mejor resultado académico, entre mayor motivación mejor resultado académico etc.,

SR ALCALDE: Solicita acuerdo de concejo para efectuar una sesión extraordinaria una vez finalizada la presente sesión

ACUERDO: 77-05-2019

EL CONCEJO MUNICIPAL POR UNANIMIDAD DE SUS MIEMBROS, ACUERDAN APROBAR LA SESIÓN EXTRAORDINARIA TERMINADA LA PRESENTE SESIÓN.

CORRESPONDENCIA:

- Memorandum N° 05 de fecha 10 de mayo de 2019, de la señora Violeta Alarcón Núñez, Secretaria Municipal, que remite planilla de solicitudes de Información de Transparencia Pasiva, correspondiente al mes de Abril de 2019.

SE TOMA CONOCIMIENTO

PUNTOS VARIOS:

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL GERARDO ROMERO CERÓN

1.- El poste N° 0587049, Av. Ambrosio O'Higgins casi frente al hospital, este es un poste que está dañado en su base y además está a la entrada de un taller.

SR. ALCALDE: Dentro de la auditoria que hizo la CGE, hay varios postes que tienen que cambiar, puede que esté dentro de los postes, pero si el poste es antiguo el que se tiene que adaptar es el que va a poner el portón.

2.- El 21 de mayo una persona del departamento DAEM, me preguntó qué me había parecido el desfile, la verdad que lo catalogué de regular, incluso le puse una nota 5 y si ahondo más le hubiera puesto un 4, había una locutora que no se si estaba afónica, estaba resfriada o algo le pasaba.

CONCEJALA PONCE: Ella habla así.

CONCEJAL ROMERO: Entones debieron haberla cambiado, un evidente atraso en el inicio, no hubo programa este año, cuando llegamos nosotros estaban armando un poco el tema, eso denota que no hubo preocupación como en años anteriores, el locutor que estuvo a cargo del desfile sin duda o no es de Curacaví o no sabía lo que estaba pasando porque varias veces vi como don Cristián Villenas lo tuvo que asesorar en varias oportunidades, lo otro es concerniente a la banda, me pareció que llegaron con menos cosas en su uniforme, eso lo supe porque el día anterior yo estuve en un ensayo y me llamó la atención porque las mamás estaban cociendo los botones, y les pregunté -si no se los habían mandado hechos-, y me dijeron que no, que le habían mandado los botones, que ellas se lo tenían que poner y el DAEM no nos proveyó de la gorra que estaba dentro del presupuesto ni del cinturón que estaba dentro del presupuesto.

ALCALDE: Hay muchas cosas que comparto, pero respecto a los instrumentos, ellos en todas las presentaciones tienen los mismos y nunca habíamos tenido problemas, si una niña se sintió mal hay que poner atención, pero no fue muy distinto de lo que ha sido otros años, la única diferencia es que nosotros veíamos que la banda estaba poco proactiva así que hicimos un cambio en el instructor y el instructor que había antes lo que hacía era traer gente de otras bandas que él tenía, ahora la banda era 100% de niños y jóvenes de Curacaví, por eso que eran menos, por eso que le pedimos al instructor nuevo que la banda estuviera lleno, pero solo con jóvenes de Curacaví si no la otra alternativa era quedarse con los que estaban, que era gente de afuera que se veía bien pero en el fondo no había un trabajo de base, y si uno piensa que enero y febrero son muertos y que comenzó en marzo, ver que tuviera la banda llena en tan poco era algo que no le podíamos exigir.

CONCEJAL ROMERO: El trabajo de él lo vi en terreno y es bastante bueno, en tan poco tiempo es impresionante. Lo que estoy un poco preocupado es el poco entusiasmo que han tenido los niños, se podría hacer algún tipo de intervenciones en los colegios.

SEÑOR ALCALDE: Eso es parte de lo que se está haciendo.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARIA ARCO HERRERA

1.- En la calle Luis Cruchaga está toda sin luz hace más de una semana.

SEÑOR ALCALDE: Me informaron en la mañana que todo eso estaba reparado, porque cuando hubo la baja de voltaje operaron algunas protecciones, lo vamos a ver.

2.- El otro día pedí que vieran la iluminación de la Plaza Silva Henríquez, fueron pero solo duró 2 días, al parecer hay una falla técnica.

SEÑOR ALCALDE: Vamos a mandar a ver nuevamente.

3.- Lo otro es en las Araucarias, donde está el centro de adulto mayor, hasta la 3° compañía de bomberos está sin luz

4.- Se están haciendo podas, vi que había una programación, podríamos tenerlo nosotros también porque nos consultan y así nosotros sabríamos que responder.

SEÑOR ALCALDE: Tengo entendido que se publicó en facebook, pero se los podemos mandar

4.- En cuanto al desfile me pareció bien, y las organizaciones sociales cada vez están más comprometidas con la comuna y sobre todo los adultos mayores y a pesar que es un tiempo de frío, fueron todos.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARCELA SEPÚLVEDA ZAMORA

1.- Siguiendo con lo del desfile y si hubieron algunos puntos de descoordinación, yo no los noté, me agrada mucho como se organizan las escuelas, el escenario muy bonito eso está hecho por sus manos y eso es lo importante, el tema de la banda me preocupa, porque es un periodo muy largo de tiempo, vi muchos niños cansados, y en la hora del almuerzo había un marino que me decía que antes estaban 3 bandas y se iban cambiando.

SR. ALCALDE: Antes había una banda que era del Curacaví College, otra del San Luis, entonces cuando entraban los subvencionados ellos cubrían ese tiempo y ahí descansaba la otra banda y después ellos terminaban el desfile.

CONCEJALA SEPULVEDA: Es largo y ellos igual son niños pequeños, justo les da el sol y habría que ver, de ponerles un toldo, si va hacer solo una banda y la del 18 es mucho más larga y eso es muy pesado y hay niños pequeños que no pueden dejar afuera porque están motivados, se podría tener otra banda o incentivar otras bandas en otros colegios esa es la única sugerencia que yo podría hacer.

2.- Felmenberg está desde Cuyuncaví hasta Luis Cruchaga sin luz, que es un sector muy oscuro.

SR. ALCALDE: Estuvieron arreglando, el fin de semana hoy en la mañana pedí reportes.

3.- La duda que también tengo, estuve hablando con la directora de Lo Prado y ellos me dicen que están teniendo problemas en el traslado de los niños, sugerían tener lo que tenían el año pasado, que era el vehículo que hacía el traslado de los niños de la Laguna después iba a dejar a los niños de Lo Prado, ahora ese sistema no lo están usando y se ven complicados.

SEÑOR ALCALDE: Hemos tenido coordinación con ellos y le estamos mandando vehículo igual.

CONCEJALA SEPULVEDA: Lo que pasa, es que cuando no hay vehículo, no les llaman para informar y por eso hay niños que han tenido que faltar a clases.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA SANDRA PONCE BAEZA

1.- Usted ha puesto el elige vivir sano o colación Bakan en los colegios, y el otro día conversaba con un doctor amigo y me decía que acá en Curacaví hay un nivel muy alto de adultos mayores con sobre peso, existe alguna posibilidad de implementar afuera del hospital algo para que los adultos mayores puedan comer sano, como un control que los pueda pesar y ver qué es lo que están comiendo para poder ayudarlos, en los colegios ustedes lo hacen como departamento de educación municipal, acá tenemos un gran número de adultos mayores que la municipalidad trabaja con ellos y poder incentivarlos, porque es preocupante, hay una gran cantidad de personas con diabetes, hipertensión y eso al final se traduce en un sobre peso.

SEÑOR ALCALDE: En cuanto a hábitos alimenticios, nosotros, el esfuerzo lo estamos haciendo en los niños que es un esfuerzo a futuro, lo importante es que se logró estancar el sobre peso y la obesidad, no es una gran noticia, pero cuando se ve que la tendencia nacional es seguir aumentando para nosotros, haberlo atajado es un logro. Pero en cuanto a los adultos mayores es más difícil, se les ha enseñado pero por su crianza es más difícil hacer que cocinen más sano.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJALA SEÑORA LIDIA ARAOS HENRIQUEZ

1.- He ido varias veces al veterinario y lo veo como sobre pasado en cuanto al trabajo, lo veo solo, no hay una asistente al parecer, el opera, ingresa los datos de los chip, y mucha gente en espera para atender a sus mascotas.

SEÑOR ALCALDE: Si tiene asistente, además él tenía varias metas que cumplir en termino de atenciones que no las ha cumplido, ahora estamos licitando porque nos adjudicamos unos fondos de la SUBDERE y pronto nos va a llegar unos fondos del Gobierno Regional para poder reforzar también todo el tema de esterilizaciones y chipeo.

2.- Usted ha tenido nuevamente conversaciones con los Ugalde o no hay caso.

SR ALCALDE: En este momento conversamos con ellos por otra cosa, hay un puente que en su tiempo nosotros hicimos un arreglo, pero la junta de vecinos se había comprometido a entregarnos los materiales para arreglar el otro cabezal, esos materiales nunca llegaron, por lo tanto, no pudimos intervenir el otro cabezal y hoy día el puente está complicado y con el tránsito restringido y no podemos intervenir hasta que no corten el canal, y ahí hablamos con Manuel Ugalde para que nos permitieran pasar por el lado o por dentro de su predio.

3.- Fui a una reunión de los vecinos del sector de las Rosas y me di cuenta que no estaba las personas del instituto San Luis que es el que más gente tiene.

SEÑOR ALCALDE: Se citó también, y ellos no fueron, por eso se le pidió a la empresa que ajustara sus tiempos para poder tener una conversación con ellos también, eso va a significar un trastorno importante y van a tener que buscar una solución para el colegio mientras tanto.

CONCEJAL ARAOS: Y van a ir del municipio a conversar con ellos, porque no creo que del Instituto vengan.

SEÑOR ALCALDE: Vamos a tener que hablar con ellos, pero si ellos no ponen de su parte va hacer más complicado para sus apoderados.

CONCEJAL ARAOS: La directora no es muy afable para tener una conversación con ella.

SEÑOR ALCALDE. Lo vamos a ver nosotros.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL MARCO ANTONIO GUZMÁN MARQUEZ

1.- CAPA es una institución de perritos, ¿es de la municipalidad?

SEÑOR ALCALDE: No.

CONCEJAL GUZMÁN: Pero si trabajan con la municipalidad. El cuestionamiento no va por ese lado, lo que pasa que hay varias personas que han cooperado en esta organización y en este momento los están criticando porque considerando que este grupo no ha sido muy transparente con las platas que han recibido, me gustaría tener una reunión con ellos para hacerles saber el sentir de las personas que les han donado.

2.- Postes de la Santa Beatriz llevan 3 meses a oscura, los vecinos me piden que se comuniquen con ellos antes de ir para pedir que todo el mudo saquen sus autos estacionados.

SEÑOR ALCALDE: De acá han ido muchas veces pero no pueden hacer nada por los vehículos que siempre están estacionados, con quien tienen que hablar para solucionar el problema.

CONCEJAL GUZMÁN: Puede ser con Cristián Aravena, o le averiguo bien con quien y los números para contactarlos.

3.- La corporación nos está mandando una nota por el día del patrimonio y ponen la casa de don Luis, pero eso no es un patrimonio.

SR. ALCALDE: Lo que pasa que el día del patrimonio, cada institución a cargo decide cual va hacer su recorrido y dentro de eso don chito Gúmera nos invitó a su casa hace un mes y medio, y cuando lo fuimos a visitar nos dimos cuenta que su casa es un museo, quizás como casa es común y corriente pero adentro es un museo, le dijimos inmediatamente que sí que

aceptábamos su ofrecimiento y es primera vez que él va hacer parte de esto, y nos pidió cooperación porque la gente va a pasar a su casa a ver la cantidad de cosas que él tiene y también tiene que tener el resguardo de su propiedad.

4.- Guarderías clandestinas en el sector rural, que se están publicitando y no sabes la calidad o el trato.

SEÑOR ALCALDE: Nos manda los datos y nosotros derivamos la demanda.

Se discute por el concejo y las intervenciones quedan consignadas en el audio de la presente acta.

Sin tener nada más que tratar se cierra la sesión siendo las 17:36 horas.




JUAN PABLO LEFIMIL TORO
SECRETARIO (S) MUNICIPAL
MINISTRO DE FE
CONCEJO MUNICIPAL

JPLT/vvb.

